

Sofortmassnahmen zur Sanierung der Hauptstrasse

Die provisorische Erneuerung des Deckbelags im Sommer 2024 wird mit dem Einbau der Leitungen für das Fernwärmenetz koordiniert. Beim Schwimmbad steht eine Totalsanierung an. Der Gemeinderat gratuliert vier Mitarbeitenden zu ihren Dienstjubiläen.

Die kantonale Dienststelle Verkehr und Infrastruktur (vif), hat die Gemeinde über Sofortmassnahmen zur Strassensanierung informiert. Geplant ist, die Kantonsstrasse zwischen Kreuzplatz und Einmündung in die Bahnhofstrasse im kommenden Sommer auf ganzer Strassenbreite mit einem neuen Deckbelag zu versehen. Damit sollen bis zur definitiven Strassensanierung die Fahrspuren entfernt und die Wasserführung gewährleistet werden. Die Belagsarbeiten werden grossmehrheitlich in Randzeiten und in der Nacht ausgeführt, voraussichtlich in den Sommerferien 2024. Sie dauern laut Angaben der Dienststelle vif ungefähr eine Woche. Entsprechende Informationen folgen zu gegebener Zeit.

Ausbau Fernwärmenetz

Die Planung für den Ausbau des Fernwärmenetzes ist in der Endphase. Nach der bereits erteilten Baubewilligung für das Blockheizkraftwerk (Zentrale Vormüli) läuft nun auch das Bewilligungsverfahren für die Leitungsführung. Die Pläne sind noch bis am 29. Dezember 2023 öffentlich aufgelegt. Der Baustart für die Zentrale ist auf Februar 2024 angesetzt, für das Wärmenetz und die Hausanschlüsse ab Juni 2024. Interessierte Liegenschaftsbesitzer und -besitzerinnen können bei der CKW ab sofort ein unverbindliches und persönliches Angebot anfordern. Entsprechende Flyer liegen bei der Gemeindeverwaltung (Zentrale Dienste) auf.

Sportanlage Moosmättli

Die Einzonung für die Erweiterung der Sportanlage Moosmättli ist nach wie vor durch eine beim Regierungsrat hängige Verwaltungsbeschwerde blockiert. Der Gemeinderat nützt die Zeit und ist mit den Beschwerdeführern im Austausch, um gemeinsam Lösungen zu finden. Beide Seiten haben eine gewisse Verhandlungsbereitschaft und Offenheit dafür signalisiert. Die Gemeinde unterstützt zudem den FC Schüpfheim beim Finden möglicher Ausweichvarianten für die Trainings, weil ab nächstem Frühling der Almattec-Platz nicht mehr zur Verfügung steht. Sowohl FC wie Gemeinde sind bestrebt, eine befriedigende Lösung für die Juniorentrainings zu finden.

Sanierung Schwimmbad

Vor genau 60 Jahren wurde das Schwimmbad Schüpfheim eröffnet. Zwischen 1987 und 1991 erfolgte eine Totalsanierung mit Neubau. Heute, weitere gut 30 Jahre später, steht wiederum eine Gesamtsanierung an. Im Dezember 2023 hat eine Planungskommission ihre Arbeit aufgenommen. Sie wird ein konkretes Projekt erarbeiten, welches den Bürgerinnen und Bürgern voraussichtlich im Verlauf des Jahres 2025 zur Abstimmung vorgelegt werden kann. Das Ziel ist es, das sanierte Schwimmbad auf die Sommersaison 2026 zu eröffnen.

Vier Arbeitsjubiläen

Im Verlauf dieses Jahres haben vier Mitarbeitende der Gemeinde ein Arbeitsjubiläum gefeiert: Je zehn Jahre sind Ruth Emmenegger-Koch und Hanspeter Zihlmann bei der Gemeinde tätig. Beide arbeiten für die Abteilung Bau und Infrastruktur. Sara Haas-Duss blickt auf 20 Jahre, Nicol Hodel auf 30 Jahre Mitarbeit in der Abteilung Finanzen zurück. Gemeinderat und Verwaltung gratulieren den Mitarbeitenden zu ihren Jubiläen und danken ihnen herzlich für die Treue im Dienst und ihr Engagement für die Bevölkerung von Schüpfheim.

Beschädigungen im Dorf

In letzter Zeit ist es im Dorf Schüpfheim und Umgebung wiederholt zu Sachbeschädigungen und Schmierereien gekommen. Teilweise ist die Täterschaft bekannt, teilweise nicht. Um weiteren Vorkommnissen vorzubeugen, stehen Gemeinde, Jugendarbeit, Schule und Polizei in Kontakt. Als eine der Massnahmen hat die Jugendarbeit ihr Begleitteam-Personal aufgestockt, um die Jugendlichen im Shelby und auf dem Jugendtreff-Areal optimal zu begleiten und im Sinne der aufsuchenden Jugendarbeit auch auf neuralgischen Plätzen im Dorf den Dialog mit ihnen zu suchen. Die Gemeinde hält jedoch fest, dass sich die überwiegende Mehrheit der Jugendlichen sehr respektvoll und konstruktiv verhält und dass sich die Jugendarbeit für die Jugendlichen im Dorf stark und erfolgreich engagiert.

Turnhallen über die Festtage

Laut Benützungsordnung bleiben die Turnhallen von Samstag, 23. Dezember 2023, bis und mit Dienstagmittag, 2. Januar 2024, geschlossen. Ab dem Abend des 2. Januar können die Trainings wieder aufgenommen werden.

Sammelstelle Schächli

Über die Festtage bleibt die Sammelstelle Schächli an den offiziellen Feiertagen geschlossen. An den Arbeitstagen ist sie im gewohnten Rahmen geöffnet. Christbäume können nach Weihnachten bis Ende Januar gratis bei der Firma Bieri Felder AG, Chlusbode 6, oder bei der Sammelstelle Schächli entsorgt werden.

Öffnungszeiten Verwaltung

Die Gemeindeverwaltung ist an den Feiertagen geschlossen. Während den Arbeitstagen gelten die normalen Öffnungszeiten. Gemeinderat und Verwaltung wünschen allen Bewohnerinnen und Bewohnern von Schüpfheim frohe Weihnachtstage im Kreis ihrer Liebsten und einen glücklichen Start ins neue Jahr 2024.

Amtliche Mitteilungen Schüpfheim

Einbürgerungsgesuche

Die Einbürgerungsgesuche der Geschwister Frau Sima Ahmad, Frau Siyan Ahmad und Herr Khoshbi Ahmad, aus Syrien, Hauptstrasse 50, sowie das Einbürgerungsgesuch von Frau Yudith Santana de Hurni, aus der Dominikanischen Republik, Schächli 15, werden gemäss Art. 10 der Verordnung über die Bürgerrechtskommission der Gemeinde Schüpfheim (BRKV) vor der Behandlung in der Bürgerrechtskommission öffentlich bekannt gemacht. Den Stimmberechtigten von Schüpfheim steht das Recht zu, sich während einer Frist von 30 Tagen zu den Gesuchen zu äussern und begründete Bedenken gegen eine Einbürgerung anzumelden. Die Eingabefrist läuft vom 22. Dezember 2023

bis 22. Januar 2024. Allfällige Eingaben sind schriftlich und unter Namensangabe an die Bürgerrechtskommission Schüpfheim, Manuela Rösli-Wicki, Chilegass 1, 6170 Schüpfheim zu richten. Die Eingaben werden vertraulich behandelt. Anonyme Stellungnahmen zuhanden der Kommission werden nicht berücksichtigt.

Erteilte Baubewilligungen

- Alder Katrin und Lendi Stephan, Im Bienz 12, für den Anbau eines Geräteraums mit darüber liegender, überdachter Terrasse sowie die Änderung der Fassadenfarbe von Beige in einen Grünton;
- Aufhebung Gestaltungsplan Brüggmösli;
- Aufhebung Gestaltungsplan Fröscherli;
- Aufhebung Gestaltungsplan Steimättli;
- Aufhebung Gestaltungsplan Zopfmättli.



Für Dienstjubiläen geehrt: (v.l.) Nicol Hodel, Ruth Emmenegger-Koch, Hanspeter Zihlmann, Willy Schmid (Würdigung seiner Arbeit). Es fehlt Sara Haas-Duss.